

Mayo 77

DE LA DIRECCION INTERIOR  
A LA DIRECCION EXTERIOR.

1. En la proxima oportunidad enviaremos un Documento acerca de la situacion en la Juventud. La situacion se ha ido aclarando al tomarse las primeras medidas disciplinarias dirigidas a sanear las cosas.

Entre las medidas se encuentran:

- La expulsion de la Juventud de ESTAY, SARAVIDA, BASOA, HENRIQUEZ.
- La suspension de HORMAZABAL, MALLEA, PAREDES.

Estos hechos deben darse a la publicidad, de modo que ayuden al proceso de aclarar los hechos en las JJCC.

Otros militantes (ver documento aparte), han sido separados de sus funciones de direccion, y otra parte queda aun sin recibir sanciones disciplinarias. Debe quedar claro que los liberados han salido del pais por sus propios medios. En ningun caso deben recibir ayuda de la RDA.

2. Se determino desde hace algun tiempo -por parte de la Direccion Exterior- que cerca de 10 a 12 funcionarios salieran del pais por un periodo de tiempo, para luego regresar al interior. La Direccion Interior pregunta, con relacion a esto, si algunos funcionarios pueden salir con sus esposas.

Entre los cuadros que deben ingresar a Chile, se solicita que se "especialicen" en las cuestiones nuestras, ante todo en las ramas de:

- Trabajo de masas, especialmente en el terreno sindical, que es donde hay grandes problemas;
- Trabajo organico;
- Trabajo politico.

3. La RDA es el unico canal para comunicar sobre envios de personas o "visitas". Cualquier otro canal no sera aceptado.

Asi, no ha sido aceptada Zulema Carrasco, la cual vino junto con Carlos, y buscaron contacto.

Habrian sido enviados desde Argentina por Alberto (Oscar Riquelme) y debieron regresarse sin haber tomado contacto directo, dejando un monton de cosas en el aire (sin arreglar), puesto que no estaban en condiciones de plantear las cuestiones por escrito.

4. El problema Jacinto ha sido resuelto. No se debe tomar contacto con el. El no estaba encomendado -de ningun modo- para hablar en nombre del Partido. Por lo demas, despues de su regreso, ha planteado discusiones "curiosas" en el sentido de que las detenciones de los "viejos" han mostrado que su trabajo no se adecua a las circunstancias y deben dejar pase a cuadros jovenes. El que el estuviera siempre bien informado, se debe a que mantenía una relacion estrecha con Ponce, el

hombre que mantenía las relaciones con los partidos de la UP.

Ponce corto la relación con Jacinto.

5. Con relación a Espindola, la opinión va en el documento adjunto.

El no tiene derecho a hablar en nombre de las JJCC, ni a impartir instrucciones.

6. El título del documento juvenil es el correcto, Sobre ese documento Radio Moscu ha hecho un comentario que para nosotros ha resultado positivo.

7. Con respecto a las detenciones en Calama y Antofagasta no hay todavía informaciones exactas.

8. Sobre algunos problemas políticos:

8.1. El trabajo unitario del Partido Comunista con los otros partidos de la UP ha mejorado. Para la plasmación efectiva de una plataforma conjunta se ha formado un comité ejecutivo, que trabaja exclusivamente en los acuerdos conjuntos. Este comité funcionará por un lapso de 6 meses. A él pertenecen actualmente el PS, PR y la IC.

8.2. En algunos sectores crece la preocupación por la más y más directa influencia que ha ido ejerciendo el OPUS DEI sobre Pinochet.

Un rol importante lo juegan el cura Ibanez (hermano del Ibanez Langlois que escribe comentarios culturales en el Mercurio), y el padre Luco, confesor personal de Pinochet, responsable del adoctrinamiento de sus colaboradores más cercanos.

La renuncia de Schweitzer sería una expresión de este descontento, y el caso de Julio Duraz, una expresión del fortalecimiento del sector descontento.

8.3. Las dificultades de Pinochet han ido aumentando con la denominación de su substituto General de División Forestier HHaensgen, comenzando a perfilarse en estos momentos tres líneas en el cuerpo de generales:

- la línea Pinochet (con la DJNA) y sus incondicionales absolutos, entre los cuales están Benavides y el nuevo Intendente de Santiago, Garay Cifuentes.
- un grupo centrista que engloba sectores de derecha y también los denominados profesionalistas, Constitucionalistas y Civilistas, al cual pertenece Forestier.
- una línea que debiera ser de un grupo peruanista-nasserista.

Pinochet quiso nombrar como su substituto a Benavides. Eso debía ratificarse en el cuerpo de generales. Pero por

UNA ENESMISTAD "personal" de Brady con Pinochet, fue denominado Forestier.

8.4. Con insatisfaccion han sido recibidas en el cuerpo de generales las nuevas medidas de seguridad en el edificio Diego Portales.

Para ingresar un general a el, no solo debe identificarse con su documentacion, sino tambien dejar su arma personal al destacamento de guardia.

9. Una gran parte de los desaparecidos habrian sido llevados a un campo de concentracion en el norte, al interior de Ovalle. En dicho campo impera la ley de guerra (regimen de guerra externa).

En Ovalle debiera encontrarse tambien el arquitecto Alejandro Rodriguez, condenado a 30 anos. (Esto fue obtenido por su esposa de boca de un funcionario de la DINA).

9.1. Se ha comentado que algunos de los desaparecidos se encuentran en Argentina (por ejemplo B. Araya, L. Berrios y otros). Con ayuda de la Iglesia se disponen a viajar hasta alla algunos familiares para hacer averiguaciones.

9.2. Con el PDC se realiza un trabajo conjunto en el terreno sindical, agrario y femenino.

En algunas provincias hay contactos politicos entre dirigentes y ex parlamentarios, por ejemplo en Iquique, Concepcion y Talcahuano, Bio Bio, etc..

10. Consultamos: Ejerce Clacrovio ~~MMXX~~ Hidalgo en Mendoza alguna funcion partidaria encomendada por la Direccion Exterior, o se ha autodesignado tal funcion ?
11. Por informaciones que provienen de fuentes militares serian trasladados a Santiago Victor Diaz, Mario Zamorano y Jorge Munoz, para abrir contra ellos un proceso en el mes de Mayo.
12. En Ferrocarriles, especialmente en la Estacion Central, Mapocho, Yungay y San Eugenio, hay mas de 20 agentes de la DINA. Su tarea es la provocacion y la denuncia. Estan bajo las ordenes del Mayor (R) Humberto Coyul y sus ayudantes Oscar Gaberini y Guillermo Lobos. Todos miembros de las FFAA. Intrigan, denuncian y ordenan detenciones. Pretenden echar a 500 funcionarios. Ellos son financiados por la DINA y reciben ademas sueldo de Ferrocarriles. (Debe ser denunciado por Radio).
13. La Junta desestimo peticion del Grupo de los 10 para celebrar Primero de Mayo en el Caupolican. El unico acto acordado es el oficialista del Diego Portales. La Iglesia celebrara acto en la Catedral a las 16. hra. El PC programo actos en sectores determinados (fiestas deportivas, actos culturales). Se realizaran cerca de 120 actos en todo el pais.

FIN COMUNICACION.